



# EL UNIVERSAL

Martes 29 de marzo de 2016

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

\$10 • www.eluniversal.com.mx

NACIÓN



**'QUE ME CRITIQUEN POR HACER OBRAS'**  
El Presidente dijo que mantendrá firme la entrega de proyectos, al inaugurar un hospital en Tulaucingo. **A6**

NACIÓN



**METIÓ A SOCIO EN TEMA CONSULAR**  
Carlos Bello Roca, cónsul en Denver, consultaba con empresario asuntos oficiales. **A9**

CULTURA



**BUSCAN NUEVA PIEL PARA EL GABALITO**  
Especialistas realizan pruebas para restaurar la obra que fue dañada con ácido en 2013. **E9**

METROPOLI



**VEN NEPOTISMO EN BOMBEROS**  
Acusan al director de la corporación de tener en intimidad a su hijo, sobrino, cuñado y yerno. **C3**

## DETIENEN A 8 POLICÍAS DE PAPANTLA

Veracruz.— A los agentes se les acusa de la desaparición de 3 jóvenes, el 19 de marzo. La corporación policíaca de Papantla, municipio gobernado por el perredista Marcos Romero, opuesto al Mando Único, fue desarmada y el gobierno estatal asumió el control. La PGR atravesó el caso ante la posibilidad de que los jóvenes hayan sido entregados al crimen organizado. **A12**

● A la bola, delites en Guerrero, afirma Oseño Chong. **A7**



## Avalan base de ADN, pero piden garantías

● Expertos señalan que la red genética ayudaría en casos de desaparición; exigen medidas para proteger los datos

MARCOS MUELDANO Y JUAN OSMAR FERRERO

—mueldano@eluniversal.com.mx

Una base nacional de datos de ADN es necesaria, una década pendiente, para fortalecer las investigaciones de delitos de alto impacto, pero, se debe toda una herramienta para almacenar casos como las desapariciones vinculadas a la violencia del crimen organizado, coinciden especialistas en temas de seguridad y derechos humanos.

Ante la propuesta que se presentará en la Conferencia Nacional de Gobernadores para crear la Red Genética Nacional (GEN-MEX), se lamenta que se requiera de amplia seguridad para evitar que la información sea utilizada para otros fines y se garantice su buen uso.

Para Armando Estrizman, del Consejo de Analistas para la Seguridad con Democracia, y María Elena Mena, directora de Genia en Comin, la propuesta del gobernador del Estado de México, Ernest Aveda, debe enfocarse primero a personas desaparecidas para continuar los restos que están en fosas y corroborar la capacidad de las autoridades para resguardar información tan delicada.

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales estableció que el acceso al tipo de información y medidas para resguardar la información.

La propuesta dividió opiniones entre legisladores. Mientras algunos la avalaron, otros se señalaron que carece de una política de protección de información personal. **NACIÓN A10**

# Empuja México nuevo enfoque antidrogas

- Ir de lo punitivo a lo sanitario, propondrá en ONU
- Se deben tener políticas más integrales, dice SRE

ALBERTO MORALES

—almoraless@eluniversal.com.mx

El gobierno de México planteará ante la ONU un nuevo modelo de política contra las drogas, que consista "en poner énfasis en la persona humana, en concebir estos problemas como un asunto de salud pública", y trabajar en la prevención del consumo. Informó el subsecretario de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Miguel Ruiz Cabañas.

Al participar en las audiencias públicas organizadas por el Segundo rumbo a la sesión especial de la ONU sobre el problema mundial de las drogas, UN-

GSSS 2016, que comienza el 19 de abril, día que se realizó un decálogo de propuestas, porque aún hay países punitivos al consumo de las drogas desde un enfoque punitivo, pero para México, aseguró, esto ya no es suficiente.

"Hay muchos países que consideran que el enfoque punitivo debe seguir siendo el más importante para combatir el narcotráfico y el abuso de drogas en el mundo. Nuestra experiencia dice que no es suficiente, tiene que haber políticas más integrales y equilibradas".

Enfatizó que se debe garantizar un mejor acceso a sustancias controladas para usos médicos y científicos.

"Es una paradoja que haya muchas personas que en los países en desarro-

llo mueran con dolor porque no tienen acceso a las sustancias controladas y al mismo tiempo estas pueden producirse en otros naciones", señaló.

Ruiz Cabañas agregó que para enfrentar el problema hay que generar políticas de desarrollo socioeconómico, salud pública y derechos humanos.

El presidente del Senado, Roberto Gil, coincidió en que la política prohibicionista y punitiva ha sido un fracaso, que también ha implicado enormes costos sociales.

Además que antes de concluir el periodo ordinario de sesiones el Congreso podría avanzar en temas como el uso medicinal de la marihuana.



"Para el gobierno de México lo que es fundamental es poner énfasis en la persona humana, en concebir el problema de las drogas como un asunto de salud pública".

MIGUEL RUIZ CABAÑAS  
Subsecretario de Asuntos Multilaterales y D/I de la SRE

NACIÓN A7

## Acosan a curas que denunciaron a pederasta

ARTURO VEGA

—arturovega@eluniversal.com.mx

Oaxaca.— Luego de denunciar ante el arzobispado de Oaxaca el caso de un cura pederasta, tres sacerdotes se señalaron que han recibido amenazas de muerte y atreídos, e incluso dos de ellos han sido suspendidos del sacerdocio.

Los curas, quienes actúan al arzobispado José Luis Chávez de amenaza y encubrimiento, dijeron que, gracias a una denuncia de los padres de familia, el párroco Gerardo Silvestre Hernández, presunto pederasta, se encontraba encubierta, pero aún no recibe sanción.

En videos en poder de EL UNIVERSAL se relata cómo el clero emborachaba a los menores para abusar sexualmente de ellos.

ESTADOS A15

## ALERTA EN EL CAPITOLIO



Washington.— Un hombre resultó herido y fue detenido tras entrar armado ayer en el Centro de Visitantes del Congreso, en un suceso que sembró el caos. Autoridades descartaron que se tratara de un ataque terrorista. **A18**

● Libera a sospechoso de atestado en Bélgica. **A18**

## Critican perredistas plan de alianzas del CEN

● Acosta Naranjo y Belauzanán justifican en una carta su apoyo al PAN en Chihuahua

CARINA GARCÍA

—carinagarcia@eluniversal.com.mx

Perredistas del llamado grupo Galileo defendieron su apoyo al candidato del PAN a la gubernatura de Chihuahua, Javier Corral, y no al perredista Jaime Belauzanán del PRI y criticaron el sistema de alianzas de su Comité Ejecutivo Nacional (CEN).

El ex presidente del PRD y diputado Guadalupe Acosta Naranjo y el ex legislador Fernando Belauzanán hicieron una severa crítica a las alianzas del partido en varios estados, luego de que la dirigencia los llamó a miembros por apoyar al PAN y analizar su espaldado del partido.

En una carta que se presenta hoy

al CEN del PRD, a la que tuvo acceso EL UNIVERSAL, acusan a la corriente Alternativa Democrática Nacional (ADN) de reducir las alianzas opuestas "a su mínima expresión".

Aseguran que fueran de Tlaxcala y Querétaro, pero desde tienen particularidades en otros lados "la creciente lucha facciosa que se manifiesta en el CEN ha cumplido nuestras posibilidades, como es el emblemático caso de Zacatecas", en Oaxaca, dicen, se optó por "una imposición del gobernador Galileo Que".

Añaden que las corrientes defienden "con ufania y dotes" el interés de su facción y las necesidades son "frecuentes llamadas de cambio".

Piden votar al PAN a la sociedad y a Morelos como aliados electorales de facto a través de declaraciones a favor del mejor posicionado en Oaxaca, Zacatecas, Sinaloa, Chihuahua y Tlaxcala, así como al PRD en la magnitud y el PRI se repositó en 2018.

NACIÓN A4



OPINION	NACIÓN	OPINION	NACIÓN
Carlos López de Mola	A5	Jaime Valle Escobedo	A17
Ciro Gómez Leyva	A6	Porfirio Gómez H.	A17
Héctor de Maheüel	A7	Iván Velázquez	A16
Samuel García Soto	A8	César Camacho	A16
Karla D'Artagnan	A9	Angélica de la Parra	A16
Alberto Azil Nassif	A17	Alberto Barranco	A18

Miguel Carbonell  
"Los Insuficientes mediáticos muestran un lado oscuro del debate público. Cuestionan por el Estado de derecho, no por la justicia salvaje de las redes sociales". **A17**

EL TIEMPO	DIVISAS														
<table border="1"> <tr><td>San Juan</td><td>100.00</td></tr> <tr><td>Caracas</td><td>29.10</td></tr> <tr><td>Guaymas</td><td>20.16</td></tr> <tr><td>Managua</td><td>28.18</td></tr> </table>	San Juan	100.00	Caracas	29.10	Guaymas	20.16	Managua	28.18	<table border="1"> <tr><td>VENZ</td><td>117.73</td></tr> <tr><td>DOLAR</td><td>117.73</td></tr> <tr><td>EURO</td><td>119.81</td></tr> </table>	VENZ	117.73	DOLAR	117.73	EURO	119.81
San Juan	100.00														
Caracas	29.10														
Guaymas	20.16														
Managua	28.18														
VENZ	117.73														
DOLAR	117.73														
EURO	119.81														